

**JEUDI 29 OCTOBRE 2015 À 18H30**

Archives départementales place André Malraux Privas

conférence

DES MIGRANTS DE L'UTOPIE: LES NÉO-RURAUX EN ARDÈCHE DEPUIS LES ANNÉES 1960

Catherine Rouvière*,
agrégée, docteure
en histoire, chercheuse
associée au Centre d'histoire
sociale du XX^e siècle
(université Paris 1-CNRS)

- Entrée libre dans la limite des places disponibles.
- Visite libre de l'exposition *Nous sommes tous des enfants de migrants* de 16h30 à 18h15.

* auteure du livre *Retourner à la terre. L'utopie néo-rurale en Ardèche depuis les années 1960*. Sortie en librairie en novembre 2015.

À partir des années 1960, l'Ardèche devient la destination pionnière et emblématique des vagues successives de populations urbaines désireuses de retourner à la terre dans les espaces désertifiés du territoire français.

Des précurseurs, tels Pierre Rabhi, aux «nouveaux autarciques» des années 2000, en passant par les hippies post-soixante-huitards, leurs profils et leurs motivations varient au gré du contexte économique et politique. Cependant, leur rejet ainsi exprimé de la société globale, notamment sous sa forme urbaine, cristallise une mutation fondamentale de la société, véritable mue civilisationnelle.

La rencontre forcée entre anciens et nouveaux paysans ne s'effectue pas sans heurts mais l'intégration, longue et difficile, s'opère à partir des années 1990. Les lieux d'implantation néo-rurale deviennent des foyers d'expérimentation multidimensionnelle revitalisante tandis que la dynamique migratoire en direction des campagnes s'amplifie depuis les années 2000.

